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maladies et parasites
Question écrite n° 15295

Texte de la question

M. Pierre Morel-A-L'Huissier attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt
sur la filière castanéicole. Cette filière est aujourd'hui confrontée au cynips du châtaignier qui ne cesse de
s'étendre. Il lui demande de bien vouloir lui indiquer ses intentions afin d'accompagner au mieux cette filière
dans la lutte contre ce parasite.

Texte de la réponse

Le cynips du châtaignier est un organisme nuisible de quarantaine au niveau européen. Il fait l'objet de la
décision 2006/464/CE du 27 juin 2006 relative aux mesures provisoires d'urgence destinées à éviter
l'introduction et la propagation de cet organisme dans l'Union européenne. Cette décision européenne impose
notamment une surveillance annuelle, des mesures de lutte obligatoire, et établit des conditions de circulation
des plants dans et depuis les zones délimitées de lutte. Ces mesures sont précisées au niveau national dans
l'arrêté du 22 novembre 2010 modifié. Du fait de la dissémination actuellement rapide de cet insecte sur le
territoire européen, notamment en France, des discussions sont actuellement en cours au niveau européen afin
de réorienter la stratégie de lutte. Au-delà de ces mesures de lutte obligatoires sont actuellement mis en oeuvre
des programmes d'introduction dans les environnements contaminés d'un agent de lutte biologique (Torymus
sinensis), sous la coordination de l'institut national pour la recherche agronomique et avec la collaboration des
acteurs locaux. Cette action, qui a reçu un soutien financier dans le cadre du plan Ecophyto, présente des
résultats encourageants et sera poursuivie les années à venir avec le soutien du ministère chargé de
l'agriculture.
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